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Prédication 2 Corinthiens 12: 9-10 et Matthieu 4: 1-4

Pasteur Hervé Gantz

Les jeux paralympiques s se finissent ce soir par la cérémonie de clôture. Comme moi vous
avez été certainement impressionnés par la résilience des para-athlètes , par leur capacité à
surmonter leur handicap pour en faire une force de vie .    Un athlète  illustre bien cette
capacité , un parmi tant d’autres : le nageur français  Laurent Chardard médaillé d’argent sur
l’épreuve du 50 m papillon s6.  Alors qu’il surfait  une vague d’une des nombreuses plages de
la réunion, il est natif de cette ile, un requin l’a attaqué.  Il a dû se battre avec lui pour ne pas
perdre la vie mais dans la bataille a perdu une jambe et un bras ; avec un peu d’humour quand
il raconte ce drame il dit »Finalement  je m’en tire pas si mal,  je suis resté en vie »

Faire de sa faiblesse une force, accueillir cette faiblesse  pour mieux la surmonter telle est ce
matin l’exhortation que nous recevons de Dieu par l’intermédiaire de l’apôtre Paul « Ma grâce
te suffit,  c’est dans ta faiblesse que je manifeste ma force »

De nombreux personnages bibliques on dû faire ce pas de la foi quand ils ont été appelés par
Dieu : le pas de la confiance, le pas de croire qu’au-delà de leur faiblesse, de leur manque de
compétences, de leur peur ,  il fallait répondre à l’appel qu’ils avaient reçu.

Jérémie le  prophète  d’abord.  Quand Dieu l’appelle  il  est  jeune.  Comment  pourrait-il  être
crédible  auprès  des  responsables  politiques  et  religieux  de  son  époque ?  Mais  Dieu  lui
répond : « Avant que tu ne naisses, quand tu étais encore dans le ventre de ta mère, je te
connaissais et j’avais décidé que tu serais mon prophète. Et Dieu ajoute : » ne t’inquiète pas
de ce que tu devras dire. Je mettrai mes paroles dans ta bouche »

Moïse  ensuite.  Dieu  l’appelle  alors  qu’il  ne  peut  pas  parler  facilement.  Est-il  imaginable
aujourd’hui  d’élire un président de la République ou de nommer un premier ministre qui ne
sache pas parler ! Impensable. Tout aussi impensable à l’époque, et pourtant. Dieu choisit
Moïse.  Mais il l’accompagne d’un bras droit qui parlera pour lui : Aaron. Eloge du travail  en
équipe. C’est bien la réalité de nos ministères ecclésiaux que d’être portés non par un seul
mais par plusieurs.

Jonas Enfin. Pétrifié par la peur de porter à Ninive cette parole : » Encore 40 jours et Ninive
sera  retournée ».  Sa peur  le  pousse  à  fuir  l’appel  mais  un choc existentiel  le  contraint  à
répondre à porter la parole de Dieu … Et Ninive  est retournée  ou plutôt elle se retourne elle
se convertit

« C’est quand tu reconnais ta faiblesse et que tu me la confies «   dit l’Eternel que tu es fort ;,
Nous sommes des êtres fragiles des vases d’argiles pour reprendre la métaphore biblique.
Mais vases dans la main du potier.



 Cette fragilité nous est donc  propre mais elle peut être accentuée par le contexte dans lequel
nous  sommes  appelés  à  vivre.  Jérémie  a  vécu  ce  moment  de  l’histoire  d’Israël  où  tout
s’écroule : destruction du temple , déportation des élites, destruction des murailles de la ville.
Moïse a du affronter le pharaon et son armée et les murmures de son propre peuple. Quant à
Jonas  ce choc existentiel d’être jeté à la mer et avalé par un gros poisson a du être terrifiant.

Répondre à l’appel de Dieu c’est savoir (heureusement pas tout le temps), mais savoir tout de
même que nos ministères  nos engagements  au nom de Dieu risquent de nous fragiliser.
Jésus-Christ,  les  évangiles  nous  en  témoignent,  a  dû  affronter  une  grande  adversité :  la
jalousie des pharisiens, la démagogie de Pilate, le manque de foi de ses disciples. Il a traversé
cette adversité non dans une attitude de toute puissance (ou en tout cas à de rares exceptions)
mais dans une attitude  d’humilité accueillant  sa faiblesse humaine. Ma grâce te suffit , C’est
quand tu me confies ta faiblesse  que je peux manifester ma force. Et la force divine  va se
manifester dans la résurrection de Jésus -Christ au matin de Pâques

Être baptisée et ces paroles sont en premier lieu pour vous Emmanuelle, être baptisé  est un
acte d’humilité. C’est croire que Dieu peut faire de nos faiblesses de notre manque  de foi
mais aussi des dons qu’il a su  discerner en nous ,  oui c’est croire que Dieu peut en faire de
grandes choses. C’est ne pas compter sur nos propres forces mais sur Lui

Cette parole est  bien éloignée de la parole dominante de notre société moderne qui valorise
l’autonomie et le développement personnel.  C’est l’une des  trois tentations que doit affronter
Jésus-Christ au Désert être auto-centré .  Confronté au manque de nourriture  le diable lui
propose de lui en donner abondamment. Au lieu d’accueillir une faiblesse passagère due au
manque de nourriture le diable lui  propose une abondance immédiate.  Le tentation est  la
même pour nous tous aujourd’hui : il nous est proposé minutes après minutes heures après
heures  une multitude  de paroles d’idéologies , d’analyses , de conseils, de coachings visant à
nous permettre de mieux-vivre. C’est littéralement diabolique : du grec dia boleo  qui nous
jette de travers. A cette tentation du « toujours plus » le texte biblique nous montre Jésus qui
perdure dans son jeune citant le premier Testament l’homme ne vivra pas de pain seulement
mais de toute parole qui sortira de la bouche de Dieu.  Jacques Ellul écologiste avant l’heure
aimait dire que le premier acte de résistance  est celui de la contemplation : faire le jeune des
paroles parasites pour laisser surgir une parole divine dans le silence.  Prendre le chemin du
Désert  c’est essentiel dans nos vies : désert d’eau de sable  de montagne , désert de musique
de lecture. Nous éloigner pour mieux nous retrouver auprès de Celui qui sait tout de nous.

Emmanuelle ce matin  vous avez été baptisé au nom du Père Eternel, de Jésus-Christ son fils
bien aimé et du Saint-Esprit souffle créateur au cœur de ce monde et au cœur de  nos êtres.
Dieu  se  réjouit   de  ce  baptême et  nous  nous  réjouissons  avec  lui ;  Il  vous  dit  ce  matin
Emmanuelle «  ma grâce te suffit »

Amen


